

El Perú reafirma su compromiso con una respuesta regional coordinada frente a la crisis multidimensional en Haití

27 de enero de 2026

Nota Informativa 50-26

El Perú reafirmó su compromiso con la cooperación regional y la acción multilateral orientada a resultados para enfrentar la crisis multidimensional que atraviesa la República de Haití, durante su participación en la Conferencia Regional sobre asistencia humanitaria y desarrollo de la República de Haití y en la 16.^a Reunión Extraordinaria del Consejo de Ministros de la Asociación de Estados del Caribe (AEC), realizadas los días 26 y 27 de enero de 2026, en la ciudad de Panamá.

Durante estos encuentros, el director general para Asuntos Multilaterales y Globales de la Cancillería, embajador Luis Felipe Ugarelli, destacó que Haití enfrenta uno de los períodos más complejos de su historia reciente. El país afronta el deterioro institucional, los desplazamientos masivos de población, la inseguridad alimentaria y el colapso de servicios básicos, situación que afecta de manera particular a mujeres, niños y poblaciones en condición de mayor vulnerabilidad.

En ese contexto, el Perú subrayó la necesidad de fortalecer los mecanismos de coordinación regional para asegurar que la asistencia humanitaria y de desarrollo sean eficaces, sostenidos en el tiempo. Además, estos esfuerzos deben estar alineados con las prioridades definidas por las propias autoridades haitianas, con el objetivo de generar impactos tangibles y medibles en beneficio directo de la población.

Asimismo, el Perú reafirmó su solidaridad con el pueblo haitiano y resaltó que la magnitud de la crisis exige una articulación estrecha entre la Asociación de Estados del Caribe, la Organización de los Estados Americanos, el sistema de las Naciones Unidas y los bancos multilaterales de desarrollo. El objetivo es maximizar sinergias y optimizar el uso de los recursos disponibles.

Las reuniones en Panamá incluyeron la presentación del proyecto de Plan de Acción para la asistencia humanitaria y el desarrollo de la República de Haití, por parte del Comité Directivo Ad Hoc sobre Asistencia Humanitaria y Desarrollo. También contempló la realización de seis grupos temáticos y el panel de alto nivel “Haití no puede esperar”, en el que organismos de las Naciones Unidas, agencias humanitarias y actores regionales coincidieron en la urgencia de una respuesta integral y coordinada.

Como Estado Observador de la Asociación de Estados del Caribe desde 1997, el Perú reiteró su disposición a continuar respaldando activamente los esfuerzos regionales e internacionales orientados a la seguridad, la estabilización, la reconstrucción institucional y el desarrollo sostenible de Haití. Esta política exterior está en línea con su compromiso con el multilateralismo y la cooperación solidaria en el Caribe.